

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona... En el resto de España y Portugal... En Francia...

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores... Los comunicados y remitidos... Todo pago se entiende por adelantado.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

CAMIONAJES TRANSITOS y acarreos a domicilio.

Narciso Boza, Esparters 12.

CARROS PARA MUDANZAS de habitaciones, transportes de muebles y equipajes.

Narciso Boza, Esparters 12.

SERVICIO ESPECIAL combinado para Londres y Liverpool.

Narciso Boza, Esparters 12.

405

Seccion Oficial.

La «Gacet» publica una real orden fecha 7 mayo resolviendo:

Primera.—Que se elimine de la obligacion de prestar fianzas a los administradores subalternos...

2.ª Que por la propia razon y para facilitar el desempeño de los destinos se releve de fianzas...

3.ª Que los demás administradores que tienen el cargo de depositarios, con arreglo a la recaudacion mensual de fondos...

4.ª Que respecto a los alcaldes y recaudadores que no son periciales, y si de libre eleccion...

Y 5.ª Que los jefes de las respectivas Administraciones Económicas, de acuerdo con los de las Aduanas principales de las provincias...

de los empleados depositarios.

Extranjero.

La prensa francesa de todos los matices, censura duramente el atentado cometido en Berlin.

Ha corrido el rumor de la muerte del emperador Guillermo, pero ninguna noticia lo confirma...

Su estado es muy grave y se murmura si las balas astaban envenenadas.

Dicen de Paris que el conflicto ocasionado por la resistencia de la Cámara a aprobar el tratado franco italiano, se ha conjurado mediante una transaccion...

—Noticias de Berlin dicen que el emperador Guillermo sigue mejorado, brigándose esperanzas de que pronto abandonará el lecho.

El Papa ha telegrafiado al emperador lamentando el atentado.

GUERRA DE ORIENTE.

Paris 3.ª.—Los telegramas de Constantinopla presentan la situacion del sultan como peligrosa.

—Se han mandado invitaciones oficiales para la reunion del Congreso.

—A las once de la mañana del dia veinte, en Constantinopla, unos cincuenta refugiados del interior, se presentaron a la puerta del palacio...

El soldado que estaba de centinela respondió negativamente, y los refugiados se echaron sobre él y lo cosieron a puñaladas.

Ente tanto, el número de amotinados aumentaba por todas partes considerablemente.

A la cabeza de los revoltosos iba Ali-Suavi-Efendi en traje de refugiado.

El ex-Sultan se apareció de pronto delante de los insurrectos y les preguntó que querían de él.

contestó que saltaría la tapa de los cesos al primero que pusiera mano sobre él; y uniendo la accion a la palabra, montó un revólver que llevaba oculto bajo sus vestidos.

El drama comenzaba a acentuarse. Oíase en el patio interior repetidas detonaciones de armas de fuego.

Ali-Suavi continuaba en razones con Murad. Viendo todo esto, el eunuco encargado por Abd-ul-Hamid de guardar a Murad, ordenó enérgicamente a los soldados que arrojaran por las ventanas a los revoltosos.

Ali-Suavi descargó su revólver sobre la tropa. En seguida recibe un bayonetazo en el vientre que lo echa por tierra, y otro que acaba con su vida. Un oficial tiene la feliz inspiracion de encerrar a Murad en su aposento.

Ali-Suavi, desterrado de Turguia durante largo tiempo, volvió a su patria bajo el breve reinado de Murad. Fué primero bibliotecario de palacio y gobernador ó ayo de los príncipes, y luego director del Liceo de Galata-Serai.

TENTATIVA DE ASESINATO contra el Emperador de Alemania.

A las dos y media de la tarde del dia dos de junio, mientras el emperador Guillermo paseaba como de costumbre en carruaje, por los Tilos, resonaron dos tiros que se supuso en el primer momento habian sido disparados desde una de las casas situadas en dicho paseo.

Unos treinta perdigones le hirieron en el rostro, la cabeza, los dos brazos y la espalda.

El batidor que acompañaba a Su Magestad, se sentó a su lado después del atentado y le condujo a palacio.

Al cundir la noticia, la indignacion fué tanto mayor en Berlin cuanto es muy reciente el atentado de Hoedel y la muchedumbre corrió de todas partes al paseo de los Tilos.

El autor de la tentativa es el doctor Nobiling, quien habia alquilado una habitacion del núm. 18, del paseo citado. Cuando penetraron en su cuarto hirió a uno de los propietarios de la casa, intentando luego suicidarse sin lograrlo.

Segun el parte del doctor Von Lauser, ninguna de las heridas indica peligro inmediato.

El emperador sufrió mucho, pero conservó siempre el conocimiento,

y su estado general se repuso de una manera satisfactoria.

El segundo disparo parece fué el que hirió especialmente al emperador, a quien se habian extraído diez y ocho perdigones del cuello de la mejilla.

Es inexacto que el autor del atentado estuviere empleado en el ministerio de agricultura. Al ser interrogado reconoció que habia prestado juramento a la idea democrática socialista, que habia asistido varias veces a reuniones democráticas...

Nobiling es protestante. El príncipe imperial de Alemania y su esposa salieron inmediatamente de Londres para Berlin.

Las heridas del emperador eran poco peligrosas, a pesar de tenerlas en el lado izquierdo; pero tambien se decia que se temian para el emperador las consecuencias de una emocion tal, en particular despues de la abundante hemorragia que hubo.

Despues del consejo de ministros se dió orden de telegrafiar a todas las embajadas anunciando que la vida del soberano no corria peligro.

El príncipe de Bismark llegó a Berlin el dia tres.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 3de junio, 1878.

Mi distinguido compañero:

Asegúrese, por quien debe saberlo que es tal la evidencia que tienen las oposiciones de que el ministerio tiene sus dias contados...

Los constitucionales, aunque abundan en las mismas creencias, por si los golpes anteriores no estuviesen bien dados, pretenden para rematarlo, que no se omita nada del plan de campaña que está trazado.

En este concepto ellos están resueltos, en momento oportuno, a formular una interpelacion esencialmente política sin reparar en que los ministeriales tal den un sesgo traido y promuevan tontos ataques personales que no han de quedar impunes si se les lleva a este terreno.

no, pues repite que con el actual ministerio, dada su historia, no es posible darle una tregua que podría ser funesta para las minorías.

Entre personas llenas de experiencia en política, generaliza la creencia de que las actuales cortes terminarán su tarea con el presente periodo de la última legislatura y se fundan en que al estado en que han llegado las cosas, es inevitable la formación de un ministerio de verano, con mezcla de unionistas de la situación y centralistas que servirán para dar solución á importantes cuestiones del momento que no puede resolver satisfactoriamente el Sr. Cánovas, facilitándoles pues la entrada en las regiones del poder al partido constitucional, al cual el gabinete de verano dará algunos puestos oficiales de segundo orden para darles una prueba que desean su concurso para llegar al puesto codiciado por los que se agitan en las afueras del presupuesto. Por otra parte, amigos independientes del Sr. Cánovas, convienen en que este no puede sostenerse mucho tiempo y él mismo, convencido de ello, medita un reemplazo que á la par que satisfaga las exigencias de la política, pueda hacer que las carteras de guerra y gobernación por lo que pudiera suceder se provean entre los unionistas que le han venido apoyando.

Cuando esto se plantee con deliberada resolución, que será á principios de julio, asegúrase que pondrá como sucesor al general Jovellar que podrá formar el ministerio con hombres del antiguo unionismo de los lados de la izquierda y derecha de las cámaras con el que el Sr. Jovellar mantiene buenas relaciones dando, por supuesto las carteras mas importantes á la derecha.

Esto, que en opinion de los ardientes conservadores es la solución mas acertada, la rechazan los unionistas de la izquierda; porque dicen que, teniendo como tienen principios propios, no habian de consentir injercciones estrañas, ni inspiraciones de personas que son sus adversarios, y añaden que, si las circunstancias exigen un cambio, seguramente no debe ser de personas sino de política.

Como esta opinion se parece mucho á la que se dice predominar en ciertas regiones se dice que ha de ser muy difícil al señor Cánovas la realización de su bello ideal. De modo, que lo que se considera mas probable, es que el Sr. Posada Herrera sea llamado á recoger la herencia.

Doy á V. estos rumores porque son los que en realidad llaman la atención de las personas que se ocupan de la cosa pública.

En la sesion de esta tarde ha ocurrido un incidente que ha dado pasto á muchas conversaciones.

Es el hecho, que la comision general de presupuestos, en su dictámen desechó el aumento de treinta mil reales al sueldo del presidente del consejo supremo de guerra y marina.

Un diputado, en una enmienda que se ha discutido, pidió se restableciese el aumento que habia echado abajo dicha comision, siendo aprobada por la cámara momentos despues de haber abandonado los representantes que habian sostenido la supresion y que, de haber permanecido en sus puestos, la enmienda habria sido desechada por mayoría.

Los presidentes del congreso y del consejo han tenido una conferencia esta tarde á la que se da mucha importancia por relacionarse con asuntos del mayor interés para el gobierno.

Va á salir el correo,  
El corresponsal.

Madrid 4 de Junio de 1878.

Muy Sr. mio y amigo:

Los periódicos de anoche y esta mañana dedican profundas meditaciones al hecho criminal de que acaba de ser objeto el emperador Guillermo, y naturalmente los diarios comentan como se merece tan horrendo atentado.

Un telégrama de procedencia particular recibido hoy de Berlin dice que las heridas son de consideracion, pues los perdigones que no se le han podido extraer inspiran cuidado á los facultativos porque se cree que aquellos estan alojados en cavidades delicadas, y se añade haberse notado que algunos de ellos están huecos efecto de su forma especial.

La edad avanzada del emperador hace temer un triste desenlace.

Todos los soberanos de Europa se han apresurado á manifestar su gran interés por el inmediato restablecimiento del herido.

Los constitucionales del Congreso y el grupo centralista se disponen á combatir el dictámen de la comision sobre el proyecto de empréstito de Cuba y al efecto se anuncian algunas enmiendas en sentido de que se limite la amplia autorización que propone la expresada comision.

Es indudable que dará lugar á animados debates.

La combinacion de nombramiento de gobernadores civiles que se ha anunciado, tardará algunos dias en publicarse porque uno de los electos que servia en hacienda, parece que ha tropezado con ciertas dificultades que el ministro de gobernación no llegó á imaginar. Mas la cosa no revistió tal importancia que haga imposible el arreglo que se gestiona.

Conforme se va adelantando en la discusión del presupuesto, se va viendo mas claramente lo que dije á V. hace tiempo; y es, que las economías que los diarios ministeriales anunciaron con insistencia como acordadas en los consejos de ministros é introducidas despues en los presupuestos de gastos de cada departamento resultan ilusorios, y nada aminora los cargos que pesan sobre las clases productoras y aun así resulta un déficit que no podrá enjugarse facilmente.

El de ingreso presenta tambien como ya he dicho otras veces, recursos irrecusables, despues del sinnúmero de impuestos y recargos que en él se consignan.

Hasta los amigos de la situación se lamentan de la enormidad de semejantes proyectos que, si se han de aprobar, es preciso, dicen, cerrar los ojos, pues no es posible mirar con ánimo sereno ni á la derecha ni á la izquierda, como dando á entender ni á los gobernantes ni á los contribuyentes; porque los primeros es lo menos que pueden pedir, y los segundos es lo mas que podrán pagar.

Estas y otras consideraciones hacian esta tarde varios diputados hablando de la triste situación económica del país y la imposibilidad de hacer nada de provecho, sino se estirpan los abusos cometidos de bastante tiempo á esta parte, los cuales han venido á constituir un enorme gravámen que pesa sobre las clases contribuyentes como una losa de plomo que no podrá resistir dentro de poco.

El corresponsal.

### Gacetilla General.

La esposa del invicto general Espartero, ha fallecido.

La Redaccion de LA LUCHA, en su nombre y en el de todos los liberales de esta provincia, envian al ilustre é inmortal defensor de las libertades pátrias el mas cordial pésame y le reiteran con tan infausto motivo, la expresion de sus respetos é inquebrantable adhesion.

—Nuestro colega madrileño *El Globo*, ha sido denunciado.

Lo sentimos de todas veras.

—Hemos recibido elegantemente impresa en el establecimiento tipográfico de M. Oliva y Serra de La Bisbal, la Memoria leida en la Junta general de la Asociacion de los maestros de instruccion primaria, conocida por *La Union del Magisterio*, por el secretario de la Junta provincial de la sociedad den Francisco Serrat.

Este trabajo, en el cual campea un lenguaje castizo saturado de grandes razones en pró de los beneficios que siempre reporta el espíritu de asociacion, demuestra palpablemente que la *Union del Magisterio* está perfectamente organizada, cuenta con un número muy crecido de asociados, tiene centros subalternos en todas las distintas comarcas de la provincia y reune á la par un estado económico desahogado, cuyo capital líquido en 20 de Abril último, ascendia á 188050 pesetas despues de atendidas todas las atenciones ordenadas en el reglamento; de modo, que á este paso, *La Union* será en breve una sociedad que reunirá, á su buena organizacion, un capital relativamente grande con que atender con holgura á cuantas necesidades sienta.

Felicitemos al Sr. Serrat por su trabajo y á la Asociacion por sus excelentes resultados.

—Dice un colega:

«El célebre inventor Mr. Edison ha puesto dos de sus mas inteligentes operarios á construir un nuevo aparato de su invencion para los sordos, con el cual se propone restablecerles los oídos. El inventor está tan seguro de su éxito, que cree poder tener terminado el aparato dentro de seis meses.»

—Parece que va á ser nombrado capitán general de Castilla la Nueva, el que lo es de este distrito señor Blanco, pasando el general Primo de Rivera á ocupar otro alto puesto.

Sentiríamos se confirmara, pues el hoy jefe militar de este distrito cuenta en él con universales simpatías.

—Con objeto de que nuestros suscritores reciban LA LUCHA en el mismo dia de su publicacion, hemos determinado cerrar las ediciones tres horas antes de la en que se verificaba, único modo de que podamos depositar los paquetes en el correo á las once de la noche.

—Ayer en el tren de la tarde procedente de Barcelona, llegó á esta ciudad haciendo en ella su entrada solemne, el nuevo prelado de la Diócesis, asistiendo al acto las autoridades superiores civiles y militar, comisiones de todos los centros oficiales, y eclesiásticos y muchos vecinos. La carrera estaba cubierta por el pueblo que se agolpaba al paso con objeto de saludar al nuevo obispo.

Las autoridades superiores, esperaron al ilustre viajero en Blanes, segun tenemos entendido, á cuyo punto se trasladaron en el primer tren ascendente de la mañana.

—Cumplida la condena que le fué impuesta, ha vuelto á publicarse

nuestro apreciable colega *La Imprenta de Barcelona*, el cual vuelve á la arena del combate en contra del impuesto sobre el gas, con mayores bríos si cabe que antes de la suspensión.

Le saludamos cariñosamente en justa correspondencia á las cariñosas frases que dedica á cuantos lamentamos su forzado silencio.

—Anteanoche no llegó á esta ciudad el tren-correo exprés por haber sido robado entre San Andrés y Moncada, por una partida de ladrones compuesta, segun noticias de veinte y cuatro hombres.

Estos, despues de obligar al guarda agujas á dar con el farol la señal de alarma, consiguieron que el tren parara y una vez conseguido su primer objeto, pusieron en práctica el principal, esto es, robaron á todos los viajeros llevándose relojes, dinero, alhajas y cuanto encontraron á mano en los vagones de los viajeros, pues no se acercaron para nada en al de los equipajes si son ciertas las noticias que tenemos á la hora en que escribimos. Solo se salvó lo que iba en una mitad del coche-salon, cuya puerta no acertaron sin duda con la prisa y zozobra con que se dice cometian el atentado.

El tren, una vez libre de los bandidos, regresó á Barcelona de cuya capital solo distaba doce kilómetros.

El hecho no necesita comentarios.

—El dia 15 del actual por la noche, tendrá probablemente lugar en nuestro coliseo la funcion dramática que la Sociedad *La Incógnita* tiene acordado dar á beneficio de las victimas del Cantábrico. Las obras que se ejecutarán son; la comedia de costumbres en dos actos *La Careta Verde*; la comedia en un acto *De Potencia á Potencia* y la pieza *Perro 3 terceró izquierda*.

—El Sr. D. Vicente Mompó, catedrático del Instituto, nos explica hagamos público que en el dia de ayer encontró un pendiente de oro y que lo ha depositado en la conserjeria de aquel establecimiento para su entrega al que presentando el otro, resulte ser su legitimo dueño.

—En el Gobierno civil de la provincia se ha incoado expediente para proponer para el ingreso en el órden civil de Beneficencia, al presbítero don Jerónimo Torrent y Albertí, vicario que fué de la iglesia parroquial de Amer, por el mérito que contrajo en Agosto de 1860, asistiendo con exposicion de su vida á un enfermo de hidrofobia, no abandonándole hasta que hubo fallecido.

—Se cometen ciertos abusos en la plaza del ferro-carril, que pueden dar lugar á cuestiones entre las empresas de las centrales.

Llamamos la atencion del Sr. Inspector de órden público sobre el particular, seguros de que con su actividad y la de sus delegados, se remediará el mal.

—La comision del Parlamento inglés nombrada para investigar é informar sobre la duracion del carbon de piedra en Europa, ha publicado su informe, que ocupa tres grandes tomos en cuarto, deduciendo diez conclusiones entre las cuales se consigna que los criaderos de carbon de piedra que se conocen en Europa se calculan de la manera siguiente:

Inglaterra.	23,000 kilóm. cuadr.
Rusia.	20,000 id.
Alemania.	9,000 id.
Francia.	4,600 id.
Bélgica.	2,300 id.

Deduciendo en resumen, tiene todavía carbon de piedra para 400 años.

Es de advertir que no se incluyen España y otras naciones cuya riqueza

za hullera es notoria.

—No dudamos que el Sr. Mollera dará las instrucciones oportunas para que se cumpla inmediatamente la orden del Sr. Gobernador prohibiendo á los labradores del llano de esta capital, el riego de las tierras con abono líquido hasta después de las nueve de la noche, porque su pestilencia es nociva á la salud pública é incómodo á las personas que durante la tarde pasean por la Dehesa y por las huertas.

—El diez y seis del actual, debe comenzar á prestar servicio el nuevo contratista de la conducción del correo entre Figueras y La Junquera.

—A 2.712.000 pesetas se eleva el cupo que por contribucion territorial ha correspondido á esta provincia para el próximo año económico de 1878 á 79, resultando gravada en 20'974 por 100 la riqueza líquida imponible.

—Una de las cosas que mas llaman la atención en la Exposición de París es la esplicación del sistema para obtener excelente hierba en terrenos de secano. Para España sería utilísima la adopción de este cultivo, si, como caemos se adapta á las condiciones de nuestro país; porque hay provincias en que el incierto cultivo de los cereales las mantiene en constante pobreza, cuando la alternativa, y sobre todo, el fomento de la ganadería, habia de proporcionar utilidades mucho mayores.

#### ANUNCIO DE CORPORACIONES.

#### ASOCIACION PARA EL FOMENTO de las Bellas Artes.

Aviso.—La Junta Directiva, en cumplimiento del artículo 16 del reglamento, convoca á los señores socios para el día 9 del corriente á las cuatro de la tarde en el salon consistorial á junta general ordinaria, para dar cuenta de sus gestiones y proceder á la eleccion de presidente y un vocal en sustitucion de los señores que deben cesar en el desempeño de estos cargos.

Gerona 4 de Junio de 1878.—El Presidente, Felipe Lloret.—El Secretario, Manuel Almeda.

Remedio barato.—Sabido es cuan tenaces y difíciles de curar son, de ordinario, los resfriados, las bronquitis y otras afecciones del mismo género, y cuantas tisanas, jarabas y otros medicamentos dulcificantes se necesita emplear para combatirlos con éxito. Además, nadie ignora que un resfriado descuidado concluye con frecuencia por degenerar en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar.

Numerosos experimentos acaban de probar que el Alquitran de Noruega, siendo bien puro y convenientemente preparado, posee una eficacia, que pudiera llamarse maravillosa, para curar con rapidez las enfermedades mencionadas. El alquitran no puede tomarse en el estado natural á causa de su sabor desagradable y de su consistencia viscosa. Un farmacéutico de París Mr. Guyot, ha tenido la feliz idea de encerrarle en pequeñas cápsulas de gelatina de forma redonda y del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales se tragan de una manera sumamente fácil; al llegar al estómago, la cápsula se disuelve y el alquitran obra con rapidez.

Das ó tres cápsulas de Alquitran de Guyot, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan á veces para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue tambien detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el Alquitran impide la descomposicion de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino tambien por su baratura, porque, conteniendo el frasco de Alquitran de Guyot 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con el se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabas.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas cápsulas de Alquitran de Guyot, exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demás, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

**SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la**

### REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, hemias, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—55.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castellanuart, del duque de Pluskoff, la señora marquesa de Bréhan, lord Stanard de Dacres, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor caedrático Wurzer.

Núm. 49.892.—La señora María Joly de cincuenta años, de un estreñimiento inveterado, de un gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270.—El Sr. Roberts de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46.240.—El Señor doctor médico Martin, de una gastralgia irritación del estómago que le habian hecho vomitar de 5 á 18 veces al día, durante ocho años.—Núm. 46.218.—El Coronel Watson de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 48.744.—El doctor médico Shorshad, de hidropepsia y estreñimiento.—Núm. 49.522.—Sr. Baldwin, del agotamiento el mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, é consecuencia de los excesos de la juventud.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arabiga*, Du Barry; sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia; la cual no titubeará en confirmar en toda ocasion que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., Angelstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C.ª, (Limited), Valverde, 1, Madrid. 403

### Correo de Madrid.

Correo del 3.

Sábase ya oficialmente, según parece, que el general Sr. Jovellar, se embarcará en la Habana para la Península el día 13 del corriente.

—Al mismo tiempo que los cumplidos en 1874, regresarán á la Península, de la isla de Cuba, todos los jefes y oficiales que actualmente se hallan en situacion de escedencia.

El total de las fuerzas que deberán embarcarse, escede de 17000 hombres.

—Esta noche se reunirá la junta de aranceles y valoraciones para tratar de los correspondientes á la partida primera, ó sea sobre hierros, carbonos y losa.

—En los departamentos marítimos se está procediendo con toda actividad en el estudio de la aplicacion y utilidad de los torpedos.

Correo del 4.

El general en jefe del ejército de operaciones de Cuba ha pedido telegráficamente al Gobierno el envío á aquellas aguas de ocho vapores para el transporte á la Península de las

tropas licenciadas.

—La comision del Congreso encargada de emitir dictámen al proyecto de ley constitutiva del ejército, ha nombrado presidente al Sr. Albalade y secretario al señor Herce.

—Los diputados de Puerto Rico opinan que no se perjudicará los intereses de esta provincia en la cuestion de los azúcares, y con este criterio sostendrán un amplio debate en el congreso en contra de las pretensiones de los fabricantes de azúcar.

### SECCION BIBLIOGRÁFICA

Hemos recibido el número 10 de «Los Vinos y los Aceites», Revista quincenal del cultivo de la vid y el olivo, de la fabricacion de los vinos y aceites y del comercio de estos caldos en España y en el extranjero, que publica en Madrid la casa editorial Viuda é hijos de D. J. Cuesta, cuyo sumario es:

Los vinos de Galicia.—Sobre la presencia del ácido sulfúrico libre.

—Fabricacion del aceite de olivas (recoleccion de la aceituna).—Influencia de la resina en la vegetacion del olivo.—Chateau Lafite, artículo V (ilustrado con grabados).—Suelos.—Miscelánea.—Bibliografía.

—Mercados nacionales.

—El «Boletín de la Institucion libre de Enseñanza» que acabamos de recibir contiene el siguiente

Sumario:—La evolucion en los minerales, (conclusion).—Un libro sobre la filoxera.—Derecho público de los germanos en Francia.—Falsificación de la historia de Rusia.—La vida local y las colonias.—Puntos notables en el triángulo, según la Geometria sintética.—Doctrinas de los lingüistas sobre sus ciencias.—Bibliografía.—Catálogo de la colección de rocas (continuacion).

### Provincias.

según vemos en el «Diario de Reus» en la madrugada del día 3 se declaró un voraz incendio en el manso llamado de la «Roca», situado en el término de la villa de Riudoms y partida «de las Comas», perteneciente á un hacendado de dicha ciudad de Reus.

A pesar de los extraordinarios esfuerzos llevados á cabo por los muchos labradores que acudieron al lugar del siniestro no fué posible atajar el terrible elemento que acabó por destruir completamente el expresado edificio.

—Dicen de Cádiz que una mujer de 40 años que vivia en la calle del Solano, fué noches pasadas asesinada, siendo preso su esposo, presunto autor de este crimen.

—El alcalde de Terrer ha participado al gobernador de Zaragoza que en algunas vides de aquel término hay señales de existir la «Phylloxera».

—Uno de estos días fué asesinado el propietario de Pilas (Sevilla), don Antonio Bayo.

Al regresar á su casa, halló tendido en el umbral á un individuo enmascarado que aparentaba estar dormido, y que al ser llamado por aquel, le infirió dos graves puñaladas y echó á correr.

Otros dos ó tres hombres que estaban á poca distancia ocultos hicieron tambien, sin que hayan sido habidos el agresor ni sus cómplices.

—Ha sido muerto por la guardia civil el célebre criminal Magro jefe de la partida que vagaba por los montes de la provincia de Toledo.

### SECCION LITERARIA.

#### En el Campo.

Desiguales colinas,  
Montes cubiertos de esplendente nieve,  
Ligeras aves cuya planta leve  
Os sostiene en los álamos y encinas.

Silvestres florecillas,  
Huertas y campos, peñas y collados,  
Rios y valles, hombres y ganados,  
Variada profusion de maravillas!

Cuanto decís al alma  
Que goza al contemplar tanta belleza!  
Cuanto decís al que entre tal grandeza  
Medita en silencio y grave calma!

Sencillos labradores  
Constantemente luchan con el suelo,  
Para lograr, con su admirable anhelo,  
Un premio á sus afanes y sudores.

Y ese trabajo honroso  
fomenta el bienestar de las naciones,  
Que destruye la audacia y ambiciones,  
Con su hábito falaz y desastroso.

Anida en las ciudades  
La asquerosa embriaguez, la torpe en-

Los azarosos juegos, la desidia,  
Y hacen capaz al hombre de maldades.

Personas disolutas,  
Sin mas freno ni ley que el egoismo,  
Hacen odioso alarde de ateismo,  
Y viven con infames prostitutas.

Porque en las poblaciones,  
Al gozar todo un mundo de placeres,  
Con gran frecuencia olvidan sus deberes  
Mil sencillos é incautos cerzones!

Entre rural pobreza,  
Hasta su Dios se eleva la criatura,  
Porqué al ver á la espléndida natura  
Se admira al Hacedor de tal grandeza.

Por esto el alma goza  
Cuando vive entre seres tan honrados,  
Que ni están por los vicios degradados,  
Ni huelgan entre orgia licenciosa.

Ildefonso Igual.

### Telegramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 5.—La comision general de presupuestos acordó ayer desechar unas enmiendas presentadas en Fomento.

Aceptó el que se prorogue hasta el 30 de diciembre próximo el plazo de moratorias concedidas á varios pueblos, y púsose á discusion el artículo 18 al cual se presentó una enmienda firmada por 16 individuos de la comision pidiendo que las empresas de ferro-carriles de Gerona á Francia y de San Juan de las Abadesas se les abonen las subvenciones íntegras por no haber recibido auxilios extraordinarios. Apoyala el señor Florejachs pidiéndose se sometiese á votacion inmediatamente.

Combatióla el Sr. Orcoy fundándose en que si dichas líneas tienen derecho á la subvencion íntegra lo resolverá el Consejo de Estado.

Añadió que el Gobierno se propone presentar un proyecto de ley para que se nombre una Comision para la informacion parlamentaria que examine los antecedentes de los asuntos, comprendiendo todas las nuevas líneas y proponga una fórmula equitativa para el pago de dichas subvenciones.

Empezó á hablar el Sr. Cos-Gavon, y cuando se creia que iba á votarse la enmienda que hubiera sido aprobada, el presidente Sr. Auriol levantó la sesion.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

costras, manchas, granos, diviesos, orzuelos, erisipela frecuente, supuraciones insidiosas fetidas, irritaciones de la piel y de las mucosas, de los ojos, nariz, oídos, ano, partes sexuales y muchas mas. Como depurativo es muy superior á la ZARZAPARRILLA; y los que hayan tomado ésta sin éxito, observarán notable ventaja con el uso del AZUFRE LIQUIDO VOLCANIZADO. Su importancia crece de dia en dia, por lo que, numerosos facultativos lo prescriben con frecuencia á sus enfermos, quedando cada vez mas admirados de la bondad de este específico. Cada frasco equivale á 80 vasos de agua sulfurosa y le acompaña una instrucción detallada. Véndese en España á 10 rs. uno en las principales farmacias: Gerona, Ametller; La Bisbal, Gou; Palafrugell, Gich; etc.

NOTA. En las mismas se expende la GERANINA del mismo autor. Es gran calmante del sistema nervioso y produce buenos resultados en las personas flacas, nerviosas y muy sensibles; en los padecimientos del estómago, cólicos intestinales y en la neuralgia dentaria (dolor de muelas).

Se vende una acreditada tienda de comestibles en uno de los mejores puntos de esta ciudad. En la imprenta de este periódico darán razon. 2-8

# BAÑOS

de Santa Coloma de Farnés, provincia de Gerona.—Salinos termales á 33 grados la temperatura. Queda abierto este moderno estable-

cimiento desde 1.º de Junio pudiendo estar los bañistas en el edificio. Análisis nitrógeno; Acido carbonico libre; Silicato sódico; Materia orgánica; Alúmina; Sulfato sódico; Ferroso; Calcio; Magnésico; Cloruro cálcico; Litina indios.—El Químico; Joaquín Jordá. 3

CARLOS MARTINEZ.

Artículos de Escritorio, fósforos, libritos de fumar etc., etc.

# POLVORA

Unico depósito en esta capital que la cede á precios de fábrica. 402

# LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas. Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Se publica los días 6, 14, 22 y 30.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.



## SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMÉRICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgsme y Picardie, admitiendo carga y pasajero

### para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de Junio el vapor «Savoie» de 3000 toneladas. Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergón, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al representante general en esta provincia don Antonio Boxa.

## Mensajerías Marítimas (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella: Todos los domingos á las 10 de mañana. Salidas de Barcelona: Todos los miércoles á las 4 de la tarde.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene cámaras de 1.º, 2.º y 3.º

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecchia, Genova, Livorno, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

# PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

# UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos, envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

# MAQUINAS PARA COSER

## COMPANIA FABRIL SINGER

Venta á plazos desde 10 RS. semanales á 450 al contado.

UN AÑO DE CRÉDITO Y GARANTIDA POR VEINTE

ENSEÑANZA GRATIS á domicilio.

Depósito Calle de Abeyadors, núm. 8.

## GERONA.

# APRENDIZ

En la imprenta de este periódico se aceptará uno, con condiciones ventajosas.

# MAQUINAS PARA COSER DE MIGUEL ESCUDER.

VENTA Á PLAZOS DESDE 10 RS. | VENTA de HILOS AGUJAS y SEDAS

Por fin ha llegado el dia que la perfeccion en las máquinas del señor Escuder, sobre todas las conocidas es una realidad; realidad innegable y que ha impulsado á dicho señor á poner sucursales, tales como la que existe en la

Subida del Puente de Piedra, Núm. 1.

Pues bien: ¿quien negará que ciertas señoras de delicada salud han tenido que abandonar ciertas ruidosas y pesadas máquinas de coser que tenían y se han visto obligadas á tomar las del señor Escuder, porque su salud no permitía otra máquina? ¿Quien negará que por su elegancia, esmero y perfeccion en el trabajo vienen destinadas á figurar en toda casa, antes que cualquier otra? ¿Quien negará que las otras máquinas, pesadas y ruidosas, necesitan poner aceite todos los dias, mientras que la del señor Escuder, aun sin aceite, funciona? No paráramos nunca si en razones fuéramos, gerundánses, preciso es no pongáms en olvido al patrio autor de máquinas para coser D. Miguel Escuder, que ofrece

BARATURA, SOLIDEZ Y PERFECCION.—Subida del Puente 1. GERONA

### ABERTURAS DE REGISTRO.



### VAPORES CORREOS

de A. LOPEZ Y COMPANIA.

Saldrá del puerto de Barcelona uno de estos dias para CADIZ

# UN GRAN VAPOR

y de este último punto con la correspondencia pública la HABANA con escala en PUERTO RICO. Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia, don Antonio Boxa.